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本 报 讯（ 融 媒 体 记 者 顾 楷 ）
1 月 3 日上午，我市召开根治拖欠农民
工工资工作专题会，深入贯彻落实省委
专题会议精神，安排部署蚌埠有关工
作ʪ市委书记黄晓武出席会议并讲话，
市委副书记ʩ市长马军主持，市领导郭
家满ʩ潘君齐出席ʪ

黄晓武指出，省委高度重视根治
欠薪工作，召开专题会议研究治理拖
欠农民工工资问题，提出一系列工作
要求ʪ全市各级各部门要深入学习贯

彻省委有关会议精神，认真贯彻落实
省委ʩ省政府关于根治拖欠农民工工
资工作的各项部署要求，始终坚持以
人民为中心的发展思想，坚定扛起清
欠工作政治责任，确保欠薪问题早发
现ʩ早办结，让广大农民工拿到工资安
心回家过年ʪ

黄晓武强调，要全面摸排各行业各
领域可能发生的欠薪问题，确保政府投
资项目不欠薪ʩ其他领域发现一起办结
一起，切实维护广大劳动者工资报酬权

益ʪ要积极开展公开接访ʩ带案下访，开
辟专门窗口受理欠薪信访，由各地党政
Ž一把手ž亲自处置线上线下欠薪信访
线索，做到快速办结ʩ快速反馈，及时防
范化解各类风险隐患ʪ要坚持举一反
三ʩ标本兼治，各县区政府（管委会）和
人社ʩ住建ʩ交通ʩ水利ʩ重点工程ʩ国资
等部门要履职尽责，进一步加强日常监
督排查，坚持从源头管控ʩ用制度管控，
努力把问题化解在萌芽状态ʪ要加强组
织调度，由市根治拖欠农民工工资工作

领导小组办公室牵头，全市各相关部门
密切协同配合，统筹运用行政ʩ法治ʩ经
济等各种手段，Ž一案一策ž全面根治欠
薪问题，同时进一步压实各方责任，不
断规范市场秩序，严厉打击和遏制建筑
工程施工违法发包ʩ转包ʩ违法分包及
挂靠等违法行为，多措并举ʩ动真碰硬，
推动根治欠薪常态长效ʪ

会议通报了我市根治拖欠农民工
工资工作开展情况，对有关工作作出具
体部署ʪ

坚 定 扛 起 清 欠 工 作 政 治 责 任
切实维护广大劳动者工资报酬权益

全市根治拖欠农民工工资工作专题会召开

黄晓武出席并讲话 马军主持

经开区锚定港产城融合发展，构建智能传感器产业集群üü

从0到1，如何实现2年跨越发展？
蚌报融媒体记者 周芳林 文/图

中国传感谷（无人机照片）Ǒ

日前，市不动产登记中心办事大厅内，业
务办理简约而有序ʪŽ工作人员引导规范，需
要提交的材料也很明晰，可以实现Ż一站式办
理ʪżž正在办理房产业务的市民周先生说ʪ

市不动产登记中心积极打造Že埠登ž蚌
埠不动产服务品牌，以Ž千企万众评科长ž活
动为抓手，通过党员示范岗ʩŽ四进ž先锋队为
群众排忧解难ʪ推行Ž一窗受理，并行办理ž
模式，压缩了办理流程，办理环节从8个优化
至1个，优化80%以上，申请材料由15Ÿ20件
压缩至2Ÿ4件，精简90%以上，办理时间由法
定的30个工作日压缩至Ž0ʩ1ʩ3ž个工作日办
结，压缩90%以上ʪ

办理流程提速增效，提升了机关服务效
能和保障水平，也提升了群众满意度ʪ2023
年以来，市委督查考核办公室（市效能办）聚
焦市委ʩ市政府重大决策部署落地见效ʩ市直
单位服务企业群众能力提升ʩ畅通群众合理
诉求化解渠道等方面，持续深化Ž一改两为ž，
教育引导党员ʩ干部以作风大改进推动环境
大优化，着力解决不作为ʩ慢作为ʩ乱作为等
问题，进一步增强党员ʩ干部服务意识ʩ责任
意识 ，努力让群众和企业办事更方便 ʩ更
满意ʪ

Ž市委督查考核办公室（市效能办）围绕
中心工作，创新督查方式，建立Ż五好五差ż月
度通报机制，每月至少点名通报五家工作好
的单位和五家工作差的单位，持续改作风ʩ提
效能，推动重大决策部署落地落实ʪž市委督
查考核办公室（市效能办）相关负责人介绍，
2023年3月以来，先后对固定资产投资ʩ生态
环境ʩ安全生产ʩ招商引资项目质量ʩ信访工
作等多项市委ʩ市政府中心工作落实情况进
行了通报，强化Ž正面引领ʩ反面警示ž，使各
县区各部门学有方向ʩ做有榜样，形成以点带
面ʩ比学赶超的良好局面 ，取得实实在在的
效果ʪ

为进一步转变干部作风，优化营商环境，
2023年年初，市效能办与市营商环境办联合
开展了Ž千企万众评科长ž活动，组织对市直
单位具有行政执法ʩ行政审批ʩ公共服务职能
的相关科室进行评议，以评科长考局长ʩ带科
员，督促各县区各单位强化服务意识，优化办
事流程ʩ提升工作效能ʪ在评议中，把评判权
交给市场主体，重点聚焦贯彻落实中央ʩ省ʩ
市重大部署要求表态多ʩ行动少，不严不实，
不敢担当等Ž虚ʩ躲ʩ冷ʩ粗ʩ假ž的问题，组织
开展四类评议：服务对象微信扫码直接评，市
长热线电话回访集中评，向企业代表邮寄Ž一
封信ž，向社会各界代表发放问卷调查表ʪ

据统计，2023年前三季度共计汇总服务对象直接评议结果53147条，完
成有效电话回访21708人次，开展问卷调查600人次ʪ明确了Ž工作中存在不
作为ʩ慢作为ʩ推诿扯皮ʩ简单粗暴等情形，被市效能办明查暗访发现ž等9类
予以扣分的情形 ，评议结果按照百分制进行量化 ，每季度进行一次全市
通报ʪ

另外，市委督查考核办公室（市效能办）还积极开展全市Ž一改两为五做
到五提升ž和政务服务百佳案例征集活动ʩ机关效能建设明查暗访等，做好
效能投诉处理ʪ严格依据《蚌埠市效能投诉处理办法》，坚持属地管理ʩ分级
负责，明确市ʩ县（区）效能办受理范围，压实县（区）责任，做到有诉必查ʩ有
查必果ʩ有果必复ʩ有责必问ʪ通过多年持续不断努力，机关效能投诉数量
逐年减少，2023年以来，正式受理的效能投诉18起，均已办结ʪ

Ž下一步，将助推机关效能建设再上新台阶，推动各级各部门和广大党
员ʩ干部切实增强服务意识ʩ提高履职能力ʩ改进工作作风，奋力推动蚌埠高
质量跨越式发展ʪž市委督查考核办公室（市效能办）相关负责人说ʪ
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蚌报融媒体记者 李景
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和美生活踏水而来

3ʩ75ʩ20ʩ60%ʩ100%ʩ4.3ƀƀ
这些数字看似毫无关联，却是解

开一个区域2年跨越式发展的密码，它
就是蚌埠经开区ʪ

成为全国三大传感器基地之一；
累计签约亿元以上项目75个，已竣工
投产希磁科技产业园等20余个项目；
组建了微电子机械系统（MEMS）国家
地方联合工程实验室等10余个国家级
和省级创新平台；2022年和2023年获
省Ž揭榜挂帅ž立项数分别占蚌埠市的
50%和60%；规上工业企业中高新技术
企业占比100%；从2021年底到2022年
底，区域规上工业产值一年翻了4.3倍ʪ
优质学校ʩ居民改善型安居工程ƀƀ
蚌埠临港片区城市更新项目建设
正酣ʪ

改革没有蓝本，从0到1是最难的
跨越ʪ

托管变更以来，经开区聚焦产业
强区核心战略，着力打造国内一流ʩ国
际知名的千亿级智能传感器产业集聚
区，加速建设港产城深度融合的现代
化临港新城ƀƀ密集擂响的发展鼓
点 ，让这片产业热土不断焕发新的
生机ʪ

深耕自主可控Ā芯ā

打造千亿级智能传感器产

业集聚区

岁末寒冬，中国传感谷展示中心ʪ
置身智能高科技时空，触摸未来，记者
一行热血沸腾ʪ

展示厅里，机器人全程跟随讲解ʪ
传感领域的高精尖产品，琳琅满目，有
很多看不懂，甚至叫不出名，但并不妨
碍大家充分享受科技创新的力量ʪ

讲解员告诉我们，传感器Ž身量ž
不大，却是万物互联的关键ʪ正是利用
它采集数据，让人与物Ž对话žʩ物与物
Ž互联ž成为可能ʪ

中国传感谷是省委ʩ省政府重点支
持建设的智能传感产业集聚区，与合肥
Ž声谷žʩ芜湖Ž视谷ž并称安徽省人工智
能产业Ž三谷ž，2021年启动建设ʪ

关键核心技术是国之重器，对推
动我国经济高质量发展ʩ保障国家安
全具有十分重要的意义ʪ

Ž自主可控！把关键核心技术掌握

在自己手中ʪž采访期间，经开区党工委
委员ʩ管委会副主任赵凯说，园区紧扣
人工智能与物联网产业发展趋势，抢抓
国际国内产业链重构窗口机遇ʪ目前，
已形成拥有微电子机械系统（MEMS）
国家地方联合工程实验室ʩ安徽省智能
传感器制造业创新中心等10余个国家
级和省级创新平台ʪ聚集一批行业领军
及重点企业，形成了覆盖研发ʩ制造ʩ封
测ʩ应用的全产业链体系ʪ

芯动联科MEMS陀螺仪的主要技
术指标达到中低精度光纤陀螺和激光
陀螺，填补国内高端MEMS惯性传感
器空白；3家企业获2023年省Ž揭榜挂
帅ž立项ƀƀ传感谷内持续涌现的创
新成果，正不断提升智能传感产业的

Ž含金量žʪ
经开区规上工业产值由2021年底

的20亿元攀升至2022年底的86亿元；
总投资50亿元的8英寸MEMS晶圆线
项目开工建设，加上已有的2条6英寸
线生产线，蚌埠成为中国晶圆制造最
集中的区域之一；芯动联科成功上市，
希磁科技成功获批国家级专精特新
Ž小巨人ž企业ƀƀ经开区投促局副局
长王奎如数家珍ʪ

两年太短，一切都在进展；两年虽
短，足可看出端倪ʪ

在抢占新赛道的征途中，经开区
以新模式ʩ新平台推动产业发展，智
能传感器产业迎来了蓬勃发展的
春天ʪ

改革创新激活发展动能

让企业Ā值得来ǐ还想来ǐ舍

不得走ā

希磁科技仅用4个月时间，就跑出
了从开工到投产的Ž加速度ž，规模化
量产也为蚌埠创造了更多就业机会，
并带动多家上下游企业落户蚌埠ʪ

Ž蚌埠现在集聚了智能传感器行
业重要的企业ʩ人才ʩ资金等资源，已
经形成了一个非常好的传感器产业生
态圈ʪž希磁科技有关负责人如是说ʪ

园区靠什么引来Ž金凤凰ž？
经开区负责同志笑着说：Ž优化营

商环境，把这片开放创新的热土，打造
成为企业Ż值得来ʩ还想来ʩ来了就舍
不得走ż的投资首选地ʪž

记者了解到，两年来，经开区深化
体制机制改革，通过整合ʩ划转等方式
将内设机构精简整合为9个ʪ

持续优化营商环境ʪ深入推进标
准地改革，完成区域能评ʩ环评等九项
区域评估ʪ创优营商环境与纪检监察
协作区联动，及时响应企业诉求ʪ对该
区113个重点企业及项目安排了49名
包保干部 ，建立Ž清单+闭环ž工作
机制ʪ

在全省开发区中率先发放科创企
业培育券，专门用于补助企业申报各
类市级以上科创类型专业平台ʩ专门
称号ʩ专项奖励等，支持企业在数字化
转型ʩ科研攻关等方面实现新突破ʪ

工作人员给记者算了一笔账 ，
2023年以来共拨付各类补贴和扶持资
金6000余万元，为企业解决用工需求
1800余人ʪ

Ž紧扣企业需求ʪž经开区科信局
副局长程诗浩说，中国传感谷在新平
台建设上，为了让园区更符合产业发
展需求，还建设压力传感器工艺线ʩ
ASIC传感器工艺线等多条公共技术服
务平台，为入驻园区的创业型企业和
中小企业提供中试服务ʪ

Ž临港片区以比亚迪ʩ福瑞士ʩ奥
福环保ʩ神舟机械等为代表的新能源
新材料ʩ装备制造产业正在加速集
聚ʪž王奎说，围绕签约落地项目立项ʩ
建设ʩ竣工投产等环节，精准对接，全
面提升服务代办和全程帮办水平，让
Ž招商服务ž成为最优的配套政策和招
商的金字招牌ʪ

走进安徽和能科技有限公司，一群年
轻人正坐在电脑前工作ʪ （下转02版） 08版

禹会调解践行新时代Ā枫桥经验āüü

到群众中去 架起Ā连心桥ā

赵春雷：

一生播种善良 终将自己馈赠

■新闻导读
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